

## JOURNÉE MONDIALE DU RÉFUGIÉ 2015

**Une attention particulière est portée aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié. Au niveau belge, Fedasil, l'UNHCR et d'autres partenaires s'unissent pour une grande action organisée le 19 juin dans plus de 50 gares du pays.**

Plus de 50 millions de personnes à travers le monde fuient des violences, des persécutions ou la guerre. Certains choisissent de tout quitter pour tenter de trouver un meilleur avenir dans un pays lointain. Mais la majorité des exilés (80%) se trouvent dans un pays voisin du conflit ou dans un camp de réfugiés proche de la région.

'It could be me, it could be you', tel est le slogan de la Journée mondiale du Réfugié 2015. Parce que les personnes en fuite sont des gens comme vous et moi : des mères, des pères, des fils ou des filles... Tous, nous recherchons un avenir en toute sécurité pour nous-mêmes et nos enfants. Les personnes en danger ont droit à une vraie chance de protection.

### Action devant les gares

Afin de sensibiliser le public belge à cette problématique, des centaines de volontaires distribueront le vendredi 19 juin en matinée un dessin à colorier et des crayons devant plus de 50 gares de la SNCB. Le (joli) dessin original est l'œuvre de l'artiste belge Brecht Vandenbroucke. Nous invitons tous les navetteurs à colorier ce dessin pour les personnes en exil

et à partager leur œuvre sur les medias sociaux, en signe de solidarité.

### Une initiative de...

Cette campagne est une initiative de l'agence des Nations Unies pour les réfugiés (l'UNHCR) à laquelle se joignent Fedasil, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides, la Croix-Rouge, le Ciré, Convivial, Vluchtelingenwerk Vlaanderen, ECRE et le Comité belge d'aide aux réfugiés.

A côté de cette action nationale, un grand nombre de centres d'accueil pour demandeurs d'asile organisent également des événements à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié.

Plus d'info sur [www.refugeeday.be](http://www.refugeeday.be)



Quadrimestriel du centre d'accueil de Sugny  
Voies de Bohan 245  
5550 Sugny

### contact

Christine Job  
T 061 27 57 84  
[info.sugny@fedasil.be](mailto:info.sugny@fedasil.be)

mise en page: Fedasil  
photo: Fedasil  
imprimeur: Fedopress  
e.r. Nicolas Genin

juin 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Sugny



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?  
Pour cela, inscrivez-vous via [www.fedasil.be/sugny](http://www.fedasil.be/sugny)

**fedasil**  
AGENCE FEDERALE POUR  
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

## Préface



Chers lecteurs,

*Vous tenez dans vos mains notre nouvelle lettre d'info. Dans celle-ci, vous trouverez des informations sur le programme de stages pendant les grandes vacances. N'hésitez pas à saisir ces opportunités pour passer de bons moments, seuls ou avec vos enfants, et par la même occasion pour découvrir le centre Fedasil.*

*L'article principal est consacré à nos différents partenariats. C'est une façon quelque peu différente d'expliquer tout ce que l'on peut mettre en place dans un centre d'accueil pour demandeurs d'asile. C'est aussi l'occasion pour nous de mettre en avant et de remercier nos partenaires pour tous ces projets et activités que nous avons réalisés ensemble.*

*Nous expliquons également en quelques lignes l'impact d'un centre d'accueil sur la scolarité. Les enfants des réfugiés, comme n'importe quel enfant sur le territoire belge, sont soumis à l'obligation scolaire. Là aussi, nous voulons mettre en avant le travail réalisé dans les écoles par le personnel enseignant. C'est toujours un réel défi que d'intégrer les enfants du centre, souvent en cours d'année scolaire et toujours pour une durée aléatoire. Encore bravo et merci aussi à vous.*

*Nous vous souhaitons une agréable lecture.  
Nicolas Genin, Directeur (ad interim)*

## Du côté des jeunes

Voici déjà venir le soleil d'été qui rayonne sur les belles collines et vallées de l'entité. C'est pour nous une période propice aux activités extérieures au bord de la Semois et aux longues balades sur les sentiers touristiques balisés.

Toujours accompagnés par l'équipe pédagogique, les 'Mena' (mineurs étrangers non accompagnés) profitent de ces moments

de détente et de loisir pour construire leur avenir autour d'un projet scolaire. Enfin, l'été permet des activités extérieures qui rendent les rencontres possibles qui sont toujours riches en partage.

Nous vous remercions pour ces mains tendues qui rendent de l'espoir à ces jeunes mineurs parfois désœuvrés.

## Le travail des résidents

**Au fil des années, nous avons créé de nombreux liens dans le voisinage du centre. Voici quelques exemples de collaboration fructueuse.**

La Fourmilière à Gedinne nous accueille deux fois par mois pour les ateliers « Créa Récup ». Ces ateliers, pour les 7 à 77 ans, donnent une nouvelle vie à des objets récupérés.

Le Centre Culturel de Bièvre nous a contactés pour illustrer un extrait du livre « Histoires Incroyables des Comestibles ». Le Centre Culturel a récolté les planches de 12 partenaires pour en faire un livre. Il nous a aussi confié une mission de réalisation artistique pour le titre de la saison culturelle prochaine.

Comme chaque année, nous avons participé à l'opération « Je lis dans ma commune » sur le thème « I Love Lire ». Nous avons organisé des ateliers dans les classes primaires où les enfants sont scolarisés. Chaque planche représentait sa propre définition de l'amour au sens large. Lors de la journée de clôture, les participants ont présenté leurs planches à l'aide

d'un kamishibai. Merci à la commune d'avoir relayé ce projet et d'avoir organisé cette journée.

Notre partenariat s'est renouvelé avec La Seigneurie de Membre. Les enfants ont été invités à participer à une chasse aux œufs, suivie d'un goûter où nous avons pu échanger avec les pensionnaires.

De mars à mai, nos résidentes et des dames de Sugny se sont rencontrées à la salle l'Enclave pour confectionner bandeaux, écharpes, bonnets, poupées... avec des laines de récupération.

Merci à tous nos partenaires pour leur accueil, les partages, les échanges conviviaux au bénéfice de tous !



## Télex

**Et encore des collaborations !**



Voici déjà venir la fin de l'année scolaire, dans nos cœurs, nous pensons déjà aux vacances. Mais avant tout, nous souhaitons à tous les étudiants de réussir

brillamment leurs études. Cette année scolaire, nous avons eu le plaisir de travailler avec les écoles primaires de Laforêt, Bohan, Sugny et les deux écoles d'Alle, et en maternelle avec les écoles de Bohan et de Sugny.

En septembre 2014, 21 enfants étaient inscrits dans les différentes écoles de Vresse pour terminer en juin à 26 élèves. Il faut savoir que le nombre des enfants inscrits change chaque mois, en fonction des procédures des résidents.

D'ici la prochaine année scolaire, nous espérons que nos travaux de rénovation seront terminés, ce qui nous permettrait d'ouvrir de nouvelles chambres, d'accueillir plus de familles et de faire ainsi augmenter le nombre d'enfants scolarisés dans l'entité de Vresse. Espérons donc pouvoir encore inscrire beaucoup d'enfants dans les écoles communales et maintenir nos collaborations durant l'année scolaire 2015-2016.

**20km de Bruxelles**

Ce 31 mai, trois résidents et un éducateur ont participé aux 20 km de Bruxelles. Beaucoup d'efforts et de sueurs récompensés par un barbecue et des animations au centre de Woluwe-Saint-Pierre.

## Agenda des activités

**Ve 19/06**

**Journée mondiale du Réfugié**

Des élèves de l'école primaire de Bohan viennent visiter notre centre à l'occasion de cette journée.

**Du 06 au 10/07 : Au rythme des chants du monde**

Pour les 3 à 7 ans, de 13h30 à 17h. Sur un air de musique, Cécile Saiselet et son fils enseigneront des chants du monde, suivis de bricolages.

**Du 27 au 31/07**

**Expression corporelle**

Pour les 6 à 12 ans de 14h à 17h. Marie Delvaux initiera à la relaxation, la danse, la coordination, l'assouplissement, l'expression motrice...

**Du 03 au 07/08**

**Princesses et Chevaliers**

Pour les 6 à 10 ans, de 13h à 17h. A partir du château de Bouillon, Anne-Sophie Martin fera découvrir l'univers des Princesses et des Chevaliers.

**Du 24 au 28/08 : Hip Hop et Zumba**

Des professeurs initieront les jeunes à des chorégraphies de Hip Hop (pour les 12 à 18 ans, de 10h à 13h) et de Zumba (pour les 7 à 12 ans de 14h à 16h).

Nous allons également inaugurer prochainement nos nouvelles infrastructures ! Pour



tout renseignement et inscription à ces activités gratuites, contactez le service animation au 06/27 57 84.